

## Congreso de la Asociación de Santuarios Católicos de Francia

SAINT-LAURENT-SUR-SEVRE, Francia - La Asociación de Rectores de Santuarios (ARS), recientemente cambió su nombre por el de Asociación de Santuarios Católicos (ASC). Esta asociación celebró su congreso anual del 29 al 31 de enero de 2024 en el santuario de Nuestra Señora de Montligeon, centro mundial de la oración por las almas del purgatorio. Para preparar el año jubilar 2025 anunciado por el Papa Francisco, un centenar de participantes venidos de toda Francia se reunieron sobre el tema «Peregrinos de Esperanza». Cuatro sacerdotes de la Compañía de María y cuatro laicos de nuestros dos santuarios Montfortianos (San Lorenzo de Sevre y Calvario de Pontchâteau) y del santuario mariano Nuestra Señora de Marillais participaron en este momento fuerte. Durante estos tres días, oradores de diferentes horizontes dieron enseñanzas profundas sobre las temáticas de la peregrinación y de la esperanza.

Así, fray Jacques-Benoît RAUSCHER, fraile dominico, autor de «Cuando la Iglesia se derrumba», nos invitó en primer lugar a mirar la figura de Santo Domingo, ¡que supo seguir siendo un cristiano ferviente y siguió anunciando el Evangelio a pesar de las crisis profundas que ya atravesaba la Iglesia! Sin cerrar los ojos ante las revelaciones y los abusos, hay que seguir siendo feliz de ser cristiano «Nuestra generación está en un contexto de colapso, ¡es nuestra generación la que debe responder con el fuego del Evangelio! » dijo el Hno. Jacques-Benoît.

El P. Jacky-Marie LHERMITTE, Presidente de la Asociación Nacional de Directores Diocesanos de Peregrinaciones (ANDDP) continuó la reflexión insistiendo en la relación entre santuarios y peregrinaciones. Nuestros contemporáneos están en fuerte búsqueda. Las peregrinaciones experimentan un renovado interés y nuestros santuarios son cada vez más frecuentados. Tenemos un desafío que afrontar al proponer a nuestros visitantes y peregrinos que pongan palabras sobre esta búsqueda, manifestando la alegría que tenemos de creer en Jesús y de ser testigos de ella. A pocos días de la fiesta de la Presentación de Jesús en el Templo, el P. Lhermitte no dejó de mostrarnos las figuras de Simeón y Ana como peregrinos de esperanza.

Después de una presentación de la historia del santuario de Nuestra Señora de Montligeon por su rector Don Paul DENIZOT, el P. Olivier RUFFRAY, vicario general de la diócesis de Bayeux-Lisieux, dio, a partir de la correspondencia familiar de la familia Martin, un testimonio conmovedor sobre la bella figura de Leonia, hermana de santa Teresa del Niño Jesús y de la Santa Faz, cuyo proceso de beatificación está abierto desde 2015. Léonia Martin vivió un camino difícil y caótico, entrará en religión en el monasterio de las Visitandinas de Caen bajo el nombre de Sr. Françoise-Thérèse, en el cuarto intento después de tres ensayos inútiles. Puede ser un ejemplo para muchos peregrinos heridos por la vida que acogemos en nuestros santuarios.

Monseñor Jean-Louis BRUGUES, obispo emérito de Angers, antiguo archivero y bibliotecario del Vaticano, profundizó la noción de peregrinación planteando esta pregunta: «¿Cómo podemos convertir en peregrinación la aventura de nuestra vida?» Para él, una peregrinación a un santuario es una visita a un testigo del Evangelio que nos invita a volver a lo esencial, a encontrar a Cristo, a «tocar y dejarse tocar». La peregrinación no es una «supervivencia anticuada, sino una perspectiva de futuro».

Asimismo, don Paul PREAU, antiguo rector de Montligeon de 2001 a 2010 y actual moderador general de la Comunidad San Martín, quiso, con su intervención, «deponer el purgatorio y convertirlo en un lugar de esperanza escatológica» mediante la siguiente pregunta: «¿En qué los santuarios son lugares de esperanza?» Su enseñanza nos ha dado a ver cómo nuestros santuarios deben ser ante todo «un oído», un lugar de acogida y de escucha que propone la belleza, que repara la relación con el tiempo y que lleva a la oración con esta convicción: «Si nadie me escucha, Dios me escucha todavía», y todo esto con la ayuda de la Virgen María, Madre de la esperanza.

En la misma línea, monseñor Bruno FEILLET, actual obispo de Sées, llamó nuestra atención sobre el hecho de que Jesús, tomando prestada y asumiendo nuestra humanidad, había vencido el mal y la muerte sin utilizar poderes sobrenaturales, simplemente utilizando las «armas» que nos dio: la oración, el ayuno, el compartir. Esta es la esperanza que podemos compartir en cada uno de nuestros santuarios.

Por último, la intervención de Fr. Matthieu, canónigo de la abadía de Mondaye, describía a través de pistas muy concretas las problemáticas y los puntos de vigilancia para la buena gestión de una tienda de santuario o de monasterio.

A través de estos tiempos de enseñanza, hemos podido apreciar el papel esencial de los santuarios para los peregrinos de nuestro tiempo.

Los horarios de comidas y otros espacios de convivencia y de intercambio han permitido a los participantes conocer e intercambiar informalmente sobre problemas concretos relacionados con el funcionamiento de los santuarios.

La comunidad de las Hermanas de la Nueva Alianza, instalada en el pueblo de la Capilla Montligeon, participa activamente en la animación litúrgica del santuario. Por lo tanto, además de la misa diaria, tuvimos la oportunidad de participar en el servicio de Laudes cada mañana a las 7:30. Un tiempo de adoración, seguido de las vísperas, fue propuesto el segundo día.

Cada santuario debe definir ahora, a través de su proyecto pastoral, los medios para permitir a los peregrinos y a los visitantes encontrar mejor al testigo del Evangelio que es el Padre de Montfort, que nos invita a ir a Jesús por María, Madre de la esperanza.

Antony CARABIN miembro del Consejo Pastoral del Santuario en Saint-Laurent-sur-Sèvre